

Nationalrat

Conseil national

Consiglio nazionale

Cussegl naziunal



Der Präsident
CH-3003 Bern

8. Dezember 2022

Président du Conseil National, Martin Candinas, Festivités Élections du Président de la Confédération, Alain Berset, Fribourg, 8 décembre 2023

La version prononcée fait foi.

Monsieur le conseiller fédéral,

Monsieur le Président du Conseil d'Etat, Madame la conseillère d'Etat, Messieurs les conseillers d'Etat,

Mesdames et Messieurs,

Monsieur le Président de la Confédération, cher Alain Berset,

Toutes mes félicitations pour votre élection à la présidence de la Confédération !

Dans l'allocution prononcée suite à votre élection, vous avez souligné qu'il nous revenait ensemble, insieme, ensemen, zusammen, la responsabilité de faire vivre et fonctionner nos institutions, et d'apporter des solutions pour notre pays. Cette réflexion m'a particulièrement touché. Elle rejoint la devise que la présidente du Conseil des Etats Brigitte Häberli-Koller et moi avons choisi pour notre année présidentielle : "Gemeinsam - Ensemble - Insieme - Ensemen".

Die Herausforderungen unserer Zeit fordern Kreativität, Kompromiss- sowie Dialogfähigkeit. Deshalb ist es gut an diese eine, wesentliche Idee zu erinnern: Wir mögen nicht immer einer Meinung sein. Nur gemeinsam kann die Schweiz jedoch Fortschritte machen. Hoffen wir, dass unser gemeinsame Appell Gehör findet.

Cher président de la Confédération Alain Berset,



Vous avez évoqué le fait que nous avons **ensemble** beaucoup de travail. Les présidences du Parlement et du Conseil fédéral sont d'accord sur les mots qui doivent nous porter cette année : voilà qui est de bonne augure pour une heureuse collaboration !

Mesdames et Messieurs,

Beaucoup de gens dans cette assemblée connaissent Alain Berset depuis très longtemps. Ils ont fréquenté et soutenu le collégien, le sportif, l'académicien, le jeune politicien. Même si mes anecdotes ne peuvent pas rivaliser avec les vôtres, permettez que j'ajoute une histoire à toutes celles qui façonnent l'image de notre président de la Confédération.

Elle est liée à la pandémie, évidemment... On a beaucoup parlé des inimitiés et des tensions autour de cette difficile période. Le moment me semble assez bien choisi pour parler de l'autre aspect : le fan club. Car oui, un vaste cercle d'inconditionnels s'est formé autour du style « Alain Berset ». Un discours pragmatique, des explications claires, des slogans simples... Nous savons tous maintenant que la Suisse *peut aller aussi vite que possible, et aussi lentement que nécessaire*... Beaucoup de gens que la pandémie a fragilisé et dérouté ont vécu les interventions d'Alain Berset comme un réconfort. Parmi eux un proche de ma famille, un jeune homme de vingt ans en situation de handicap, qui a suivi toutes ses interventions à la télévision. Son grand souhait était de le rencontrer un jour. Lorsque j'en ai parlé à Alain Berset, il a spontanément proposé d'organiser une rencontre à Berne l'année prochaine. Ce geste de fraternité montre qu'en plus d'être un grand homme d'Etat, Alain Berset défend des valeurs et des convictions. Voilà qui illustre son grand cœur pour les plus vulnérables.

Mesdames et Messieurs,

Depuis qu'il a endossé son costume de conseiller fédéral en 2011, Alain Berset a appliqué le principe de collégialité sans jamais faillir. Défendre les décisions d'un collègue où l'on est parfois en minorité ne doit pas toujours être facile. Mais Alain Berset l'a toujours fait, loyalement.

Ohne Loyalität gegenüber institutionellen Grundsätzen könnten unsere Behörden, Parlamente und Verwaltungen nicht bestehen. Ohne Loyalität wäre die Schweiz nicht das, was sie ist. Die



Menschen in der Schweiz schauen genau, was wir leisten. Zu recht. Sie wissen aber auch, dass sie sich auf ihre Institutionen verlassen können. Dieses Vertrauen ist einer der grossen Reichtümer unseres Landes, und wir müssen dafür Sorge tragen. Alain Berset ist ein Staatsmann par excellence und tut dies jeden Tag. Dafür spreche ich meinen Respekt und meine Anerkennung aus. Merci beaucoup Alain.

Mesdames et Messieurs

Notre Président de la Confédération a réalisé ce que son parcours biographique, que les Fribourgeois connaissent si bien, laissait présager : qu'il était fait de l'étoffe des grands. De lui qui a été défenseur de l'Association suisse pour la promotion des Appellations d'origine protégées, l'AOP, on peut dire sans hésiter qu'il perpétue la tradition des produits fribourgeois de qualité...

Monsieur le Président de la Confédération, cher Alain,

Nochmals herzliche Gratulation zu deiner Wahl zum Bundespräsidenten. Ich freue mich auf unsere Zusammenarbeit und ich wünsche dir von ganzem Herzen viel Erfolg für dein präsidentielles Jahr !

Cordiala gratulaziun e tut il bien en tiu onn presidial!


